

Miércoles 30 de Enero del 2008

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210976> Percibe el FMI desaceleración mundial Eduardo Jardón El Fondo Monetario Internacional (FMI) disminuyó sus expectativas de crecimiento global para este año, ante la turbulencia que muestran los mercados financieros en el mundo. Según sus pronósticos, en 2008 la economía mundial crecerá a un ritmo de 4.1 por ciento, por debajo de 4.4 por ciento que estimó en su informe Panorama Económico Mundial de octubre. Éste sería su menor crecimiento en los últimos cinco años, de acuerdo con las cifras del organismo. "Los últimos datos parecen indicar que el crecimiento mundial se desaceleró marcadamente durante el último trimestre de 2007, debido a las perturbaciones notables que afectaron al sector financiero", expuso el FMI en un reporte de actualización de sus proyecciones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210978> Otro máximo histórico en reservas internacionales Eduardo Jardón El saldo de las reservas internacionales de México alcanzó de nuevo un rango máximo y continuará en aumento, impulsado principalmente por los mayores ingresos provenientes de la venta de petróleo en el exterior. Al 25 de enero, el monto de las reservas netas ascendió a 79 mil 925 millones de dólares. No obstante, esa cifra podría ser mayor de 106 mil 709 millones, si se consideran los 26 mil 784 millones de dólares que el Banco de México (Banxico) colocó en el mercado desde 2003 a la fecha, mediante el mecanismo de venta de dólares, que tiene como objetivo reducir el ritmo de acumulación de reservas. Una parte importante del aumento en las reservas se explica por las exportaciones de crudo, pero también contribuyen los flujos de divisas que envían los mexicanos desde el exterior - remesas familiares- y la inversión extranjera

directa.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=211009> La estabilidad del peso ayudará a "navegar en aguas turbias": Güémez Esther Arzate La economía mexicana se mantendrá activa pese a la recesión económica que se prevé en Estados Unidos, ya que está mejor preparada que en 2001, admitió el subgobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Güémez. Aseguró que México tiene ventajas como la estabilidad en el tipo de cambio, lo que se compara positivo frente a otros países cuyas monedas se han apreciado como el euro y el real de Brasil. "El peso se ha mantenido estable respecto al dólar y eso nos dará un elemento que nos ayude a navegar en estas aguas turbias", apuntó. Señaló que otra de las ventajas de México es el Plan Nacional de Infraestructura, que impulsa el gobierno federal y que ayudará a mantener una derrama en el mercado

interno.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210961> Sostener producción, reto mayor de Pemex (Esther Arzate) Una de las metas de Petróleos Mexicanos (Pemex) para este año es mantener la producción de petróleo en 3.1 millones de barriles, sin embargo, tendrá que redoblar esfuerzos e inversiones para lograrlo, toda vez que para este año estima un declive en los campos petroleros de 200 mil barriles al día, en promedio. Además, para los siguientes años el reto se plantea mayor porque pretende compensar parte del declive actual de Cantarell con el yacimiento Ku-Maloob-Zaap, aunque éste también empezará a decaer luego de alcanzar su etapa de madurez entre 2009 o 2010, cuando aportará 780 mil barriles al día de crudo. El director de Pemex, Jesús Reyes Heróles, dijo que la extracción del hidrocarburo caerá alrededor de 200 mil barriles este año, principalmente por la declinación de Cantarell, lo que será compensado de manera parcial con el campo Ku-Maloob-Zaap, que el año pasado registró un repunte de 30 por ciento en su producción. A su vez, el presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, Francisco Labastida Ochoa, previó que después de haber alcanzado una producción máxima en 2004 de 2.1 millones de barriles al día, Cantarell, el yacimiento más grande de México y el tercero más importante en el ámbito mundial, sólo aportará 700 mil barriles al día en 2012.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210952> Avanza el programa Bolsa de Tierra Con la localización de ocho mil hectáreas de tierra social que agotó su vocación agrícola, y el planteamiento de proyectos de desarrollo para 27 ciudades de 20 estados del país, avanza el proyecto Bolsa de Tierra, que la Procuraduría Agraria promueve para impulsar la productividad en el campo, anunció su titular, Rocendo González Patiño. Informó que ciudades como Cancún, Guadalajara, Monterrey, Toluca y Puebla ya forman parte del padrón de registro de proyectos potenciales que podrían detonarse en asociación entre ejidatarios e inversionistas. Entre los rubros de desarrollo considerados a la fecha figuran bienes raíces, servicios ambientales, zonas de amortiguamiento ecológico, ecoturismo, viveros, producción de caña para generación de biocombustible, centros de educación, centros comerciales, unidades deportivas y de uso industrial.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210954> Manejo escrupuloso de las finanzas ante crisis de EU México tendrá condiciones especiales para amortiguar el impacto de la crisis económica de Estados Unidos, como los altos precios del petróleo, pero se requerirá de un manejo más escrupuloso de las finanzas públicas, señaló el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. Sin duda, el efecto de lo que ocurrirá en EU se dejará sentir en México, y ello impone a los gobiernos federal y estatales "ser mucho más cuidadosos y escrupulosos en el manejo de las finanzas públicas". La recesión económica estadounidense, que prácticamente está en puerta, afectará al Estado de México, toda vez que se trata de una entidad industrializada y con una participación de 18 por ciento de la manufactura que se genera en el país.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210994> Privilegia la SE a los industriales, aseguran productores de leche Héctor A. Chávez Maya Al menos 200 integrantes del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche protestaron en el Monumento a la Revolución por los bajos precios que paga la paraestatal Liconsa por el alimento. Álvaro González, presidente de la organización, afirmó que continuarán manifestándose hasta que las autoridades de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) aseguren que se les pagará el litro de leche a 5.50 pesos y no a 4.40, como lo hacen actualmente. El dirigente acusó a la Secretaría de Economía (SE) de privilegiar a los industriales y aniquilar a los pequeños productores, responsabilizándola del "subdesarrollo" en que se encuentra el sector en todo el país. La dependencia "ha hecho las cosas pésimamente mal y en beneficio de unos cuantos que hoy se constituyen en un gran monopolio de la leche, que le ponen precio al productor y afectan severamente al

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210994> Privilegia la SE a los industriales, aseguran productores de leche Héctor A. Chávez Maya Al menos 200 integrantes del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche protestaron en el Monumento a la Revolución por los bajos precios que paga la paraestatal Liconsa por el alimento. Álvaro González, presidente de la organización, afirmó que continuarán manifestándose hasta que las autoridades de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) aseguren que se les pagará el litro de leche a 5.50 pesos y no a 4.40, como lo hacen actualmente. El dirigente acusó a la Secretaría de Economía (SE) de privilegiar a los industriales y aniquilar a los pequeños productores, responsabilizándola del "subdesarrollo" en que se encuentra el sector en todo el país. La dependencia "ha hecho las cosas pésimamente mal y en beneficio de unos cuantos que hoy se constituyen en un gran monopolio de la leche, que le ponen precio al productor y afectan severamente al

consumidor". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210995>Socios del TLCAN se niegan a renegociar (Héctor A. Chávez / Notimex) Alberto Cárdenas Jiménez, secretario de Agricultura, reiteró su negativa a renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y aseguró que no hay voluntad de los gobiernos de Estados Unidos y Canadá para tocar el tema. En gira por Quintana Roo, el funcionario llamó a los productores a aprovechar las ventajas que ofrece ese pacto, y a poner mayor empeño para corregir los problemas a los que se enfrenta el campo mexicano, a fin de incrementar su productividad y ser más competitivos. Dijo que los productores del país no deben temer a la apertura comercial; por el contrario, deben trabajar para darle más y mejores alimentos a los mexicanos. Aseguró que la dependencia a su cargo continuará haciendo lo que le corresponde, a fin de minimizar el impacto de la apertura en productos como maíz, frijol, leche y azúcar. Reconoció que gracias al trabajo de los productores, el país se ha convertido en el número 13 del mundo en producción y exportación de alimentos, lo que habla de la capacidad de los mexicanos para enfrentar sus compromisos comerciales. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210997>Crisis en EU pone en riesgo a la economía mundial Héctor A. Chávez Maya La crisis en Estados Unidos, consecuencia del problema inmobiliario y que podría derivar en una recesión económica, pone en riesgo a la economía mundial, y México podría ser uno de los países más afectados, señalaron investigadoras del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. En conferencia de prensa, Patricia Rodríguez López advirtió que la dependencia real de México hacia EU causará que se reduzca el nivel de crecimiento del país, alcanzando un máximo de 3.2 por ciento en 2008, lo que repercutirá en las exportaciones y la generación de empleos. Dijo que ante esta situación es urgente que nuestro gobierno replantee sus programas económicos y aplique políticas anticíclicas que permitan el avance económico aplicando de manera adecuada el gasto público, pero sin regresar a un Estado de empresas monopólicas, ni evitar la inversión extranjera o privada, sino con una visión de Estado corporativo con compañías públicas que sean rentables.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210910>Cede el ímpetu alcista de las materias primas Ante la actual situación económica en EU, el Índice GSCI de S&P registra una ligera caída de 1.8%. La ganancia de 11.1 por ciento en el índice de precios de productos primarios Dow Jones AIG durante 2007, marcó el sexto año consecutivo al alza de este indicador. Sin embargo, ante el cambio radical en las perspectivas de la economía estadounidense, así como las posibles repercusiones mundiales de desaceleración, la racha alcista en los precios de los productos primarios posiblemente llegará a su fin este año. En lo que va de 2008, la evolución de los indicadores no es, como muchos esperaban, del todo negativa. En este periodo, el Índice de Precios de Productos Primarios Dow Jones AIG presenta una ganancia de 1.5 por ciento, mientras que el GSCI de Standard & Poor's muestra una ligera caída de 1.8 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=210959>Repunta BMV 1.82%, su mejor nivel en 2 semanas; suben en NY Felipe Sánchez G. La Bolsa Mexicana de Valores hiló su segunda jornada de ganancias, esta vez de 1.82 por ciento, con lo cual se colocó en 28 mil 263.95 unidades, su mejor nivel desde el 15 de enero. El volumen negociado fue elevado al reportar 202.4 millones de acciones en 18 mil 652 operaciones y de esta forma superar los seis mil millones de pesos en el importe negociado. De este modo, la Bolsa extiende el margen sobre su nivel más bajo de 25 mil 285 puntos, que tocó el pasado 21 de enero, y desde entonces ha subido 11.78 por ciento. El principal factor de impulso es el tema de los reportes trimestrales de empresas, correspondientes al cierre de año, en buena medida como respuesta al buen informe divulgado por Cemex, pero también respecto a lo que se espera de otras emisoras de elevada capitalización en el mercado. Desde luego, benefició también a la BMV el comportamiento positivo aunque moderado de las bolsas de Nueva York. Aquí el principal catalizador continuó siendo la perspectiva de un nuevo recorte en las tasas de interés de referencia de la Fed, noticia que se conocerá este miércoles El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849529>Ve SHCP menor crecimiento de PIB en 2008 Dayna Meré Ciudad de México (30 enero 2008).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público redujo el pronóstico de crecimiento del PIB de México en 2008 de 3.7 por ciento a 2.8 por ciento. Al dar a conocer el Informe sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública al cuarto trimestre del 2007, Alejandro Werner, subsecretario de Hacienda, explicó que la baja en el pronóstico de crecimiento refleja la desaceleración de la economía de EU. Destacó que el hecho de que el Fondo Monetario Internacional haya reducido también su estimación de crecimiento para EU a 1.5 por ciento, es un factor que influyó en la revisión del pronóstico de la dependencia. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849526>Aguardan bolsas decisión de Fed Sandra Reyes Ciudad de México (30 enero 2008).- Las bolsas mundiales aguardan la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos, que hoy dará a conocer. Los inversionistas en el mercado estadounidense se muestran nerviosos en espera de que el banco central decida recortar de entre 3.5 a 3.0 por ciento las tasas de interés, para impulsar la economía de Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 340.08 unidades, un repunte de 0.27 por ciento, es decir 76.14 unidades. En Europa, la bolsa de París cae 1.47 por ciento, mientras que la de Londres retrocede en 0.49 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849511>Pierde bolsa de Tokio 0.99% Tokio, Japón (30 enero 2008).- La bolsa de Tokio terminó la sesión de este miércoles con un retroceso del 0.99 por ciento, debido a la prudencia de los inversores en espera de la decisión de política monetaria que la Reserva Federal estadounidense (Fed) debía anunciar más tarde durante el día, según los corredores. El índice Nikkei 225, la media no ponderada de los 225 principales valores, perdió 133.83 puntos (-0.99 por ciento) para cerrar en 13 mil 345.03 puntos. El martes el Nikkei había ganado 2.99 por ciento, después de haber perdido 3.97 por ciento del lunes. El índice ampliado Topix, por su parte, perdió 8,62 puntos el miércoles (0.65 por ciento) para situarse en mil 320.11.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849510>Se ubica crudo cerca de los dls. 93 Nueva York, Estados Unidos (30 enero 2008).- Los precios del crudo a término estuvieron este miércoles cerca de los 93 dólares el barril, pese a pronósticos de que habían subido los inventarios de petróleo en Estados Unidos. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en marzo subió 0.91 dólares y llegó a 92.55 dólares el barril en la contratación electrónica realizada en la Bolsa Mercantil de Nueva York. En el mercado internacional ICE de Londres, el crudo Brent del Mar del Norte subió 0.59

dólares y alcanzó los 92.59 dólares el barril. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849411/Emplaza Senado reforma energética Alma Hernández](http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849411/Emplaza_Senado_reforma_energética_Alma_HernándezCiudad_de_México_(30_enero_2008).-)Ciudad de México (30 enero 2008).- El senador Francisco Labastida estableció un plazo de dos meses para recibir las iniciativas, tanto de la Secretaría de Energía como de Pemex, correspondientes a impulsar leyes que permitan a la petrolera trabajar en mejores términos. Al participar en la mesa de análisis "Energía Competitiva para el Desarrollo", en el marco del 24 Congreso de Ingeniería Civil, agregó que en estos dos meses, las fuerzas políticas de los distintos partidos en el Senado elaborarán conclusiones tendientes a impulsar cambios en la forma de operar de Pemex. "Nos estamos dando dos meses los senadores de los diversos partidos; tiempo en el que podemos llegar a conclusiones y esperar que el Presidente de la República, Pemex y la Sener, elaboren las iniciativas correspondientes. "Estamos muy interesados en examinar, ver, conocer a fondo e impulsar lo que sea compatible con nuestros principios y objetivos. A un cambio que le permita transformarse en una empresa que sea el orgullo de México", señaló. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849537/Insta FMI a no sólo reducir tasas Londres, Inglaterra](http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849537/Insta_FMI_a_no_sólo_reducir_tasas_Londres,_Inglaterra_(30_enero_2008).-) (30 enero 2008).- Los gobiernos que buscan contrarrestar la desaceleración económica global deberían considerar medidas presupuestarias específicas para impulsar la demanda, y no apoyarse solamente en rebajas de tasas de interés, dijo este miércoles el jefe del FMI. El director gerente del organismo, Dominique Strauss-Kahn, expresó esa opinión en un artículo que escribió para The Financial Times, un día después de que el Fondo Monetario Internacional recortara su proyección para el crecimiento global en el 2008. Strauss-Kahn dijo que si bien los recortes de tasas de interés son importantes, podrían haber perdido algo de potencia en la actual crisis. "Un estímulo fiscal oportuno y específico puede aumentar la demanda agregada de una manera que respalde el consumo privado durante una fase crítica", dijo el responsable del FMI. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849520/Crece EU en 2007 a menor ritmo de lustro Washington DC, Estados Unidos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/425/849520/Crece_EU_en_2007_a_menor_ritmo_de_lustro_Washington_DC,_Estados_Unidos_(30_enero_2008).-) (30 enero 2008).- La economía Estados Unidos se desaceleró en el cuarto trimestre y en todo el 2007 creció a su ritmo más débil en 5 años, según mostró este miércoles un informe oficial que pone de relieve el golpe que la crisis del sector inmobiliario está asestando a la actividad. El Producto Interno Bruto (PIB) de la mayor economía del mundo creció un 0.6 por ciento en los últimos tres meses del 2007 para completar una expansión del 2.2 por ciento en todo el año, la tasa más débil desde un ritmo de 1.6 por ciento en el 2002. El débil desempeño de la economía en los últimos tres meses del 2007 siguió a un tercer trimestre dinámico, en el que el PIB creció un 4.9 por ciento. El dato, que representa la primera estimación sobre el comportamiento del PIB en el cuarto trimestre y está sujeto a revisiones posteriores, incrementaría los temores a que la economía estadounidense caiga en recesión este año. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62425.html>La reforma laboral ya se da en los hechos: especialistas Ixel Yutzil González En la práctica varios de los puntos discutidos en torno a la reforma laboral en México son ya una realidad. Hugo Ítalo Morales, experto en Derecho Laboral, señaló en entrevista que desde hace mucho tiempo se realizan en el país prácticas laborales no incluidas en la Ley Federal del Trabajo, pero que sí están contenidas en los contratos colectivos. "Hay muchos puntos de la discusión de la reforma laboral que ya se vienen practicando", dijo el encargado de la Comisión Laboral de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Así, prácticas como la prestación de servicios por parte de terceros ("intermediarismo" o outsourcing) están contenidas en los artículos 12 a 14 de la Ley Federal del Trabajo, y son una realidad dentro de la industria automotriz, expresó. "El problema es cuando se da una simulación jurídica a este respecto", apuntó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62419.html>Baja en EU confianza en la economía NUEVA YORK.— El índice de confianza de los consumidores en la economía de Estados Unidos bajó en enero en relación con el mes anterior y se detecta una percepción más sombría respecto de las condiciones de negocio y de empleo en próximos meses, según datos divulgados hoy por The Conference Board. El índice de confianza que elabora esta entidad privada de análisis se situó en el último mes en 87.9 puntos, frente a los 90.6 puntos porcentuales de diciembre y a los 87 puntos que esperaban los economistas. El índice de expectativas descendió a 69.6 puntos, desde los 75.8 puntos de diciembre, y el que mide la percepción de los consumidores de la situación actual de la economía subió a 115.3 puntos, desde los 112.9 puntos del mes anterior. El sondeo mensual se basa en las respuestas obtenidas en 5 mil hogares estadounidenses. Lynn Franco, directora del Centro de Investigación del Consumidor en esa entidad, resaltó al difundirse los datos que la percepción de los estadounidenses en cuanto a las condiciones de negocio se está volviendo más negativa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62429.html>La importación de maíz amarillo de EU se duplica Manuel Lombera Martínez La importación de maíz amarillo procedente de Estados Unidos se incrementó más del doble entre junio y diciembre de 2007, antes de la desgravación total del capítulo agrícola este año en el marco del TLCAN. En junio de 2007, México compró 282 mil toneladas del grano amarillo en 46 millones de dólares. Para diciembre de ese año, las importaciones del grano llegaron a las 750 mil toneladas con valor de 132 millones de dólares, según el Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera. A pesar de la creciente importación del grano amarillo estadounidense, el presidente de la Confederación de Asociaciones Agrícolas de Sinaloa (Caades) afirmó que la producción de maíz blanco de la temporada otoño-invierno, que se cosecha en mayo, es suficiente para satisfacer la demanda del grano en el país. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/62427.html>Aprueban plan de medidas en EU para estimular la economía WASHINGTON.— La Cámara de Representantes, en una muestra desusada de cooperación entre ambos partidos, aprobó el martes un paquete de medidas para estimular la economía por un valor de 146 mil millones de dólares. El plan, que incluye reintegros fiscales de entre 600 y mil 200 dólares a casi todos los contribuyentes, fue aprobado por 385 votos a favor y 35 en contra, tras escaso debate. La iniciativa estipula que todo contribuyente que gane por lo menos 3 mil dólares anuales recibirá algún tipo de reintegro fiscal. Habrá mayores sumas para familias con hijos, menores para los más acaudalados. El futuro de la propuesta pasa ahora por el Senado, donde los demócratas y republicanos ya brindaron su apoyo a un paquete aun mayor de ayuda para ancianos y los desempleados, pero que recorta ayudas a personas solteras a 500 dólares y mil para las parejas. Dicho plan, redactado por el presidente del Comité de Finanzas, Max Baucus, otorgaría reintegros incluso a los más ricos, algo no considerado en la propuesta de la Cámara. Ambas versiones otorgarían exenciones tributarias a las empresas para que compren maquinaria u otros

componentes. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-30-54484> Recesión en EU “ocurrirá”; Greenspan Berlín.- La probabilidad de que la economía estadounidense caiga en una recesión es de al menos 50%, reiteró el expresidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Alan Greenspan, según fue citado. “Pienso que la probabilidad de una recesión es de al menos 50%, pero hasta ahora hay pocas señales de que ya estemos en una”; dijo Greenspan en una entrevista con el periódico semanal Die Zeit, publicado en alemán. “En mi opinión, probablemente ocurrirá, pero los hechos sugieren que aún no estamos allí”; sostuvo. Cuando le consultaron si los banqueros centrales y los funcionarios de Finanzas podrían impedir una recesión en Estados Unidos, Greenspan dijo: “probablemente, no. Hoy las influencias económicas globales son más fuertes que casi cualquier cosa con las que las puedan contrarrestar las políticas monetarias o fiscales”; “Las tasas de interés reales a largo plazo tienen una influencia significativamente superior sobre la estructura de la economía que las decisiones de los gobiernos nacionales”; agregó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-30-54478> Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el miércoles a 7.50%, en un mercado atento a los nuevos pronósticos de crecimiento económico interno y a la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos sobre sus tasas de interés. Según cifras del Banco de México, central, el martes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.55%, tras operar en un rango entre 6.40 y 7.55 por ciento. “El miércoles estaremos atentos al informe trimestral de inflación que publicará el Banco de México, así como del programa monetario 2008”; dijo el banco HSBC en un reporte “Esperamos que Banxico recorte su pronóstico de crecimiento económico para este año”; opinó. México recortó drásticamente el miércoles el pronóstico de crecimiento de su economía para el próximo año a 2.8%, ante un escenario económico internacional peor de lo previsto, dijo el miércoles la Secretaría de Hacienda. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-30-54475> BMV sube 0.16%; espera decisión de la Fed MEXICO. La bolsa y el peso mexicanos operaban el miércoles con ligeras ganancias, en un mercado a la espera de conocer la decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos sobre sus tasas de interés. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, subía 0.16% a 28,305.95 puntos. Previamente descendió hasta 0.57 por ciento. “Estamos con algunas órdenes de compras, pero el día de hoy todos los ojos están puestos en la Reserva Federal, estamos en espera de saber la dimensión de la baja en las tasas”; comentó un operador. El Comité Federal de Mercado Abierto de la Fed, responsable de fijar la política monetaria, inició el miércoles su segundo y último día de reunión. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-30-54473> Se vende dólar libre en \$10.98; euro en \$16.40 Al inicio de la sesión cambiaría de hoy, las sucursales bancarias del Distrito Federal registran el mayor precio del dólar a la venta en \$10.98, dos centavos menos respecto al cierre del ayer, y un mínimo de \$10.63 a la compra. El euro por su parte alcanza su máxima cotización a la venta en \$16.40, en tanto que el yen se encuentra hasta en 0.105 pesos. El Banco de México fijó para en \$10.8444 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-30-54472> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9150% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días registra 0.0100 puntos porcentuales menos respecto a la jornada previa, ubicándose en 7.9150 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos, BBVA Bancomer, HSBC México, IXE Banco, Deutsche Bank México, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte, agrega el Banxico. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-01-30-54455> Pega turbulencia financiera a crecimiento mundial La crisis hipotecaria en Estados Unidos ha provocado una turbulencia financiera que frenará el crecimiento económico del mundo, reconoció el Fondo Monetario Internacional (FMI). Los expertos del Fondo redujeron su pronóstico de crecimiento global de 4.3% a 4.1%, menor al 4.9% que estiman para el 2007. Los datos recientes muestran un deterioro marcado en la actividad de economías como la de la Unión Europea, Japón y otras economías avanzadas del mundo, alertó Simon Johnson, consejero y director de Investigaciones Económicas del FMI. La menor actividad económica de los países desarrollados, explicó, limitará el dinamismo de los emergentes que, dijo, dependen de los flujos de inversión y el comercio con aquéllos. Sin embargo, comentó que mantienen sin cambio sus pronósticos de crecimiento para la economía de Latinoamérica, es decir, continúan estimando que podría cerrarse el año con un Producto Interno Bruto (PIB) de 4.3 por ciento. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/30/index.php?section=politica&article=005n1pol> Pemex tiene recursos económicos, pero le faltan proyectos, dice Reyes Heróles Miriam Posada García Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene recursos económicos y hay la intención de fortalecerla, pero no tiene proyectos ni capacidad para desarrollarlos, aseguró el director de la empresa paraestatal, Jesús Reyes Heróles, al hacer un llamado a los ingenieros mexicanos a que participen en las tareas de refinación y petroquímica. Durante su participación en la edición 24 del Congreso Nacional de Ingeniería Civil, señaló que de los 20 mil millones de dólares que Pemex tendrá para inversión, Pemex Exploración y Producción se llevará la mayor parte, y anunció que se licitará un proyecto de etanol para que particulares produzcan etileno. Reyes Heróles aseguró que Petróleos Mexicanos tiene 15 estrategias para hacer una mejor administración de proyectos, salir de forma responsable a licitar y evitar riesgos de incumplimiento. <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/30/index.php?section=politica&article=005n2pol> Necesaria, más inversión Georgina Saldierna, enviada Ayala, Mor., 29 de enero. Para que el país siga creciendo y se generen más empleos, el presidente Felipe Calderón dijo aquí que es necesario promover la inversión y continuar con las reformas legislativas que permitan que el aparato productivo nacional sea de los más eficientes y competitivos del mundo. Luego de inaugurar la segunda línea de producción de vidrio flotado de la empresa francesa Saint-Gobain Glass –donde se refirió a la construcción del tercer ferrocarril suburbano en la ciudad de México–; el michoacano advirtió que la nación necesita más inversión pública y privada; nacional y global. Para atraerla se deben generar condiciones que hagan que esa inversión se sienta confortable y segura en el país. Es por ello que, además de seguir manteniendo el orden en la economía, se manejan de manera responsable las finanzas y se impulsan acciones en diferentes frentes, subrayó. <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/30/index.php?section=economia&article=026n1eco> PAN y PRI bloquean el sistema de información estadística Aceptaron presiones del Ejecutivo federal para que el nuevo órgano no tenga autonomía Roberto

González Amador El esfuerzo por crear por primera vez en el país un sistema nacional de información estadística, está a un paso de ir al cesto de la basura. La posibilidad es planteada por expertos en medición económica y en transparencia. Se refieren a la aprobación, que se dará en el próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso, de la Ley del Sistema Nacional de Información Estadística y Geográfica (SNIEG), que modificará el marco legal de lo que hoy ha sido y ha hecho el INEGI. «Estamos volviendo a los tiempos en que desde la Presidencia de la República se maquillan las estadísticas que no gustan al poder», sostiene Julio Boltvinik, investigador de El Colegio de México. Explica que en 2006 fue reformado el artículo 26 de la Constitución para crear el SNIEG. Pero en el proceso para crear la ley que reglamente ese artículo, los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional han maniobrado y aceptado presiones del Ejecutivo, para eliminar toda la autonomía al órgano del Estado que deberá estar encargado de generar las estadísticas nacionales, función que hoy cumple de manera parcial el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/30/index.php?section=economia&article=027n2eco> La actividad global en 2008 será la más débil en cinco años: FMI Washington, 29 de enero. El Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó el martes su proyección para el crecimiento económico mundial este año, y advirtió que el desempeño de la actividad global en 2008 será el más débil de los últimos cinco años, debido a una intensificación de la crisis financiera originada en Estados Unidos. Advirtió que la desaceleración afectará a los países emergentes. Para el FMI, América Latina podría registrar una moderada desaceleración ante una posible crisis económica mundial, pues la región está preparada para afrontarla. El FMI no revisó las previsiones de crecimiento de este año para la región. «Es una desaceleración significativa», señaló el jefe de economistas del FMI, Simon Jonson, quien indicó que el fondo espera malas noticias. Según el FMI, ningún país quedará indemne de la crisis del sector de hipotecas de riesgo en Estados Unidos, donde algunas compañías de Wall Street transformaron los préstamos concedidos a acreedores con un historial crediticio dudoso, en valores financieros, y los vendieron en todo el mundo. <http://www.jornada.unam.mx/2008/01/30/index.php?section=economia&article=029n1eco> Anuncia Sojo medida «contracíclica» para afrontar posible recesión en EU Víctor Cardoso Como medida «contracíclica» para paliar la desaceleración y hasta una posible recesión económica en Estados Unidos, el gobierno federal dispuso fortalecer a las empresas de la construcción, de infraestructura, servicios turísticos y las dedicadas a la exportación, pues son las de mayor generación de empleos, las que fortalecen el mercado interno y, en el último caso, permiten un flujo positivo de divisas, informó el secretario de Economía, Eduardo Sojo. De forma complementaria, anunció, se tienen contemplados apoyos al campo y a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) mediante fondos de garantías que la Secretaría de Economía tiene con Nacional Financiera. El funcionario fue entrevistado luego de la firma de un convenio entre la cadena de tiendas de autoservicio Wal-Mart de México y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), con el que se estableció un programa de desarrollo de proveedores de la firma estadounidense para garantizar la compra de productos e incluso servir de medio para la exportación a otras tiendas de la firma en el extranjero.